

# El Grano de Arena

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoge conmigo desparrama. San Lucas cap. X.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS. CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

FEBRERO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

### El apostolado acerca de los hombres

#### ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús miob por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco, las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que todos los hombres vuelvan a la práctica de sus deberes religiosos.

#### RESOLUCION APOSTOLICA

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas a hombres.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La Sección de hombres de este mismo centro;
- 2.ª Las Conferencias de caballeros de San Vicente de Paul;
- 3.ª La Sección Adoradora Nocturna de esta ciudad.

Nueve gracias espirituales; cuatro materiales y doce particulares.—Trece conversiones.—Cuatro asuntos muy importantes.—Consejo y protección en otros varios.—Dos vocaciones.—Seis obras de celo.—Once enfermos.—Espíritu de fortaleza y magnanimidad para una celadora.—Perseverancia para una persona.—Cinco intenciones particulares.—Acción de gracias por ocho beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 1.º.—San Ignacio, mártir.
- " 18.—Santa Catalina de Ricci.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por los asociados difuntos.

M. D. G.

## Las diversiones y la moral

### Mescotanza diabólica

No podemos cerrar esta serie de artículos sin hacernos cargo de una objeción con que nos dan en rostro los que no están conformes con la doctrina expuesta. La propondremos en los mismos términos en que la formula el insigne autor de la interesante obrita cuyo título encabeza estas líneas, transcribiendo literalmente la contestación sin añadir ni quitar punto ni coma.

Adviértase bien que copiamos con escrupulosa fidelidad el artículo X del opúsculo «Las diversiones y la moral» del Dr. D. Felix Sardá y Salvañy, reproducido unos veinte años há en el tomo segundo de la colección intitulada «Propaganda Católica», la cual muy encarecidamente recomendamos a nuestros lectores.

Dice así:

Pues yo veo en el baile á personas muy de iglesia y muy de Sacramentos que no piensan hacer con ello ningún mal. Como qué, es claro, lo cortés no á quita lo valiente, ni lo católico impide lo galán.

¡Buena tecla hemos tocado, amigo mio! cierto no me pesa, porque precisamente sobre eso tengo muchas cosas que decirles al oído á esas apreciables personas tan católicas y tan piadosas, y tan...

tan... que sé yo? Porque, lo más chocante en la materia que estamos tratando tú y yo, amigo lector, hace algún tiempo, no es la indiferencia con que la mira el común de los mortales, porque haría saber que nunca la masa común de los mortales pecó de escrupulosa y nimia en cosas de moral. Así que nunca extrañáremos que la mayor parte de los jóvenes y de las doncellas, y aún de los que no pertenecen á estas clases, sea muy tolerante y muy complaciente con la inmoralidad de los bailes modernos. Lo que sí á primera vista, y aún á segunda, sorprende, es que muchos católicos que lo son al parecer de veras, ó al menos ó piensan serlo, sigan en esta mala conducta que los públicamente notados por los de costumbres nada cristianas. Lo raro y admirable es este extraño consorcio que entre las profanidades del mundo y las prácticas de la religión se esfuerzan en establecer ciertas gentes, á quienes por otra parte no puede tacharse de incrédulas ni de irreligiosas. Por donde tengo para mí que no anduvo muy lejos de la verdad un cierto amigo mío al asegurar que el corazón del hombre después del pecado de Adán es por instinto católico-liberal, es decir, de suyo inclinado en todo á la transacción, al justo medio, á la conciliación hasta de lo más contradictorio é inconciliable. De suerte que llevado de este mal espíritu transaccionista y componedor que debió de soplarle Satanás allá al pié del árbol del Paraíso, ha salido el pobre género humano el más hábil casamentero y zurcidor de voluntades de que hay memoria en los anales de esta añeja profesión. Y dejando para otro día el desarrollo más extenso de esta idea, que nos llevaría muy lejos, fijémonos hoy únicamente en la aplicación que tiene al asunto que venimos tratando.

Aquella señora ó señorita que veis allá, cubierta de sedas y encajes, alegre, bulliciosa, locuaz, de mirada chispeante y de ademanes sueltos y desembarazados, á quien se ve pasar de los brazos de uno á los de otro caballero, y que lo hace con el garbo y desenvoltura que todos contemplamos, ¿no recordáis haberla visto en alguna otra parte?—No, por cierto.—Pues, vaya, amigo mío, ved de hacer memoria, como se dice: algo transformada está, pero vamos, prescindid un momento de la *toilette* de baile en que se halla ahora; paraos en estas facciones. Ah! sí, ¡voto á Cribas! ¡la he visto esta mañana en la Comunion general! ¡Cáspita con ella! Y no será rara su presencia en estos sitios, como tampoco lo será su asistencia al sagrado acto; porque os aseguro, á fe de amigo, que en ambos se encuentra como en su casa; tan mística allí, como aquí alegre de cascos; tan recogida al pié del altar, como aérea y vaporosa en alas del vals. Está visto; reparte su corazón entre Dios y el diablo con una imparcialidad admirable, capaz de dar envidia á los más diestros profesores de balancín en este siglo de equilibrios.

¡Cuán frecuentes son en la sociedad actual tales acomodamientos! La mañana suele darse á Dios, ¡já quién se ha de dar la mañana? Al fin ni es aquella hora de baile, ni de teatro, ni se reciben entonces visitas. A la iglesia, pues. La piedad es también de buen tono algunas veces. Pero, la tarde y sobre todo la noche!... ¡Oh la noche! Di-

riase que con esconderse el sol de nuestro horizonte se le ha quitado también á Dios su soberano, su presencia real entre nosotros porta que la moral del teatro sea muy distinta de la del confesonario; que las impresiones del baile muevan muy de otro modo que las del santuario del Señor; que las conversaciones libres y despreocupadas de la tertulia disuene completamente de las ideas del sermón ó plática de ejercicios. ¿Quién se para en estas frioleras?

No, no, amigos míos y amigas mías, el mundo para los mundanos, la piedad para los piadosos: esta es la ley, esto es lo razonable. No mezcleis, por Dios, campos que deberían estar completamente separados en la presente vida, como lo estarán eternamente en la otra. El mundo tiene su religión con que honra á Satanás y pervierte en obsequio suyo las almas, como la Iglesia enseña una religión con que se honra á Dios y procura en obsequio suyo salvarlas. Aquella falsa religión del mundo tiene á semejanza de la nuestra verdadera, su evangelio, sus máximas sus códigos, sus ministros, sus templos, sus sacrificios. Tiene ídolos á quienes rinde fervoroso culto; tiene hasta su organización, su propaganda satánica, sus misterios. Sirvenle poderosos personajes, tiene Gobiernos á su devoción, posee la fuerza del dinero, cuenta con sabios y letrados, llama á su servicio las bellas artes y la elocuencia. Es, en una palabra, el reino de Luzbel en oposición al reino de Cristo; la soberanía del mal que procura imponerse al mundo, sustrayéndolo paulatinamente á la augusta soberanía del bien.

Católicos y católicas que pasais la mañana en la casa de Dios y la noche en el espectáculo inmoral ó en el baile poco honesto; que guardais un lugar en vuestra librería para la santa Biblia y la *Imitación de Cristo*, y otro para la última novela de Dumas ó de Paul de Kock, que teneis en vuestro gabinete la Purísima Concepción de Murillo y el Crucifijo de Velazquez, y al frente de ellos quizás las desnudeces y obscenidades de la mitología pagana ó del drama moderno; que guardais en vuestro guardarropa trajes severos y graves con que os presentais en Cuarenta Horas y funerales, y trajes libres, alegres y ligeros para descubrir vuestro cuerpo, no para cubrirlo modestamente, en el baile y en el teatro; católicos y católicas que así vivís y así pasais alegremente la vida, y así os burlais de la severidad de las ideas, que llamais intransigencia, como de la severidad de las costumbres, que llamais beatería; católicos y católicas que teneis un duro para la bandeja de la beneficencia y un duro (ó una onza quizás) para el beneficio de la bailarina, y os entusiasma en el periódico *bilingüe*, un día el elogio del Papa y el tributo de admiración á su heroica entereza, y otro día el artículo en que se os recomienda la moderación y hasta la amistad con sus perseguidores, y el reconocimiento de su inicuo despojo... católicos y católicas que pertenecis á esa generación anfibia, epicena, indefinida é indefinible, pero á la cual el Vicario de Cristo y el instinto seguro del pueblo cristiano ha conocido siempre tan perfectamente... decid, decid, ¡já cuál de los dos ejércitos creéis pertenecer? ¿de cuál de los dos reinos sois vasallos? ¿bajo cuál de las dos banderas sois

soldados? ¿Sois de Jesucristo ó de Satanás?—De Jesucristo, me respondéis con cierta afectada serenidad no exenta de turbación.—Con qué, os dire yo, ¿de Jesucristo es por ventura esa tan abigarrada bandera? ¿De Jesucristo esa moral tan elástica y tan complaciente? ¿De Jesucristo ese Evangelio tan blando y contemporizador con todo desorden? Pues, permitidme la atrevida expresión: de otro Jesucristo será, no del que nos ha enseñado siempre la Iglesia católica; no del que ha dicho: *Nadie puede servir á dos señores*; no del que ha dicho: *El que no está conmigo está contra Mí*; no del que ha dicho: *Procurad pasar por el estrecho camino*; no del que ha dicho: *Ay del mundo por causa de los escándalos*; no del que ha dicho por boca de su Apóstol: *No queráis conformaros con el siglo*; no del que ha dicho por boca del mismo: *No hay convenio posible entre la luz y las tinieblas; y entre Dios y Belial*. Si otro Cristo habéis hallado para vuestro uso particular, como parece habéis hallado nuevo símbolo, nuevo Evangelio, nueva moral, nuevos sacerdotes, buen provecho os haga. A bien que no habéis de tardar en salir de dudas, los que las tengais por desgracia vuestra. Cerquita anda el juicio particular de cada uno, y no muy lejos debe de andar el universal si no mienten las señas, y veréis entonces si valen allá esas mezclas y compadrazgos. No habrá entonces centros ambiguos; no habrá más que derecha é izquierda. El que con las dos haya querido hasta entonces vivir abrazado y condescendiente, ¿con cuál estará?

### RECORTES

Entresacamos las siguientes líneas de una hoja que con el título de «El Carnaval sin Careta», acaba de ver la luz publica en Valencia, por la Asociación de N. S. de los Buenos Libros, con motivo de haberse negado aquel Ayuntamiento á contribuir, como era costumbre, á las fiestas religiosas, y no ha titubeado en tirar 12.000 pesetas para subvencionar el Carnaval. Dice así:

«El Carnaval es la fiesta de la locura. Un palmo de raso ó un poco de cartón ocultan el rostro, que es el asiento del pudor y de la vergüenza, y autorizan todo linaje de excesos y desórdenes. El hombre, al colocarse la careta, parece adquirir el derecho de mostrar al descubierto todas sus pasiones y de decir y hacer todo aquello de que se abstendría con la cara desnuda. Otorga la careta algo así como un *bill de indemnidad*; y detrás de ella se derraman por calles y por plazas todo género de atrevimientos y proezas. Parece como que el hombre se olvida de la nobleza y de su ser y no teme pisotearla, perdiendo su personalidad, trocada en máscara grosera, en animal ó en arlequín grotesco. La moral plega sus alas y se retira llorando de vergüenza. Contad si podéis las honras perdidas, las inocencias ajadas, los tesoros de pudor para siempre marchitos, las desazones domésticas que son su indispensable cortejo, los lazos conyugales relajados, la autoridad paterna menospreciada, los escándalos públicos, el olvido de la fé, las costumbres minadas, la paz robada quizás para siempre á muchas almas» y el número sin número de ofensas á Dios, y habréis hecho el resumen del Carnaval. Fiesta báquica, recuerdo de las saturnales paganas, parece que debía desaparecer al soplo de la civilización y el progreso, que nada ganan con la locura y el desorden. La Iglesia, verdadera salvaguardia de la civilización y el progreso, la condena con toda energía, llamando á sus hijos al pie de los altares para desagraviar á Dios del ultraje que significa. En nuestra Valencia parecía abolido ya para

siempre el Carnaval, cuando á un Ayuntamiento, Dios le perdone, se le ocurrió resucitarlo subvencionándole.

No olviden los católicos valencianos la lección y el ejemplo que da el Ayuntamiento. Para las fiestas religiosas nada; para las fiestas profanas todo.

Hagamos lo propio nosotros. Nada, ni asistencia, ni cooperación, ni siquiera curiosidad para las profanas; guardemos nuestro calor y nuestro entusiasmo para las religiosas. Puesta cada uno la mano sobre su corazón y la mente en el recuerdo de la fé que juramos en el santo Bautismo, considere si puede ni tan sólo figurar entre los espectadores de una fiesta que parece escogida para herir nuestros sentimientos de hijos de la Iglesia católica. Que haya una línea divisoria clara, marcada y manifiesta entre unos y otros. Cumplamos cada uno con nuestro deber, que Dios ha de juzgarnos según nuestras obras.

### Como en España

El ministro de la Guerra de Alemania ha pasado una circular á los jefes de Cuerpo relativa á la observancia de los deberes religiosos por las fuerzas militares del Imperio. En virtud de esta notable disposición, los soldados católicos quedan dispensados de todo servicio en los días de Pascua de Resurrección, Pentecostés, Navidad, Circuncisión y Ascensión del Señor y fiesta de Corpus Christi.

Se ordena asimismo á los jefes de fuerzas, que en tanto cuando lo permitan las necesidades del servicio, concedan á los soldados católicos la observancia de las fiestas de la Epifanía, Pentecostés, Purificación, Anunciación y Ascensión de la Santísima Virgen, su Inmaculada Concepción, y la de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo.

Además se encarga igualmente que se tengan en cuenta las festividades religiosas particulares de cada población y cuantos usos y costumbres se relacionen con las mismas, á fin de que las tropas puedan tomar parte en ellas siempre que las necesidades del servicio no lo impidan.

Es de creer que esta notable disposición del ministro de la Guerra esté inspirada por el mismo Emperador, el cual no oculta las simpatías que sus súbditos católicos le merecen, como lo ha demostrado por actos recientes de que la prensa se ha ocupado, así en Alemania como fuera de ella. Es un síntoma importante que armoniza manifestamente con otros que asimismo se vienen registrando en otros Estados oficialmente protestantes como la Gran Bretaña, Holanda, Suecia y Noruega y otros, que por modo visible van aproximándose á la Iglesia católica, fenómeno providencial que viene á compensar con creces la paladina ingratitud con que están procediendo ciertas naciones hasta ahora apellidadas católicas y que tan injustamente pagan los muchos y grandes beneficios y particularmente España.

### Menorca

Con motivo de cumplirse ayer veinte y cinco años desde que León XIII fué elevado á la Cátedra de San Pedro, se dió en las iglesias de esta ciudad un repique general de campanas, anunciando tan grato como extraordinario acontecimiento.

No solamente en Roma, capital del orbe católico, sino también en toda la

cristiandad se están celebrando fiestas con tan plausible motivo.

En esta Diócesis, según tenemos entendido, se conmemorará también, como es debido, el largo Pontificado del inmortal Pontífice que hace veinte y cinco años rige los destinos de la Iglesia.

Sigamos mientras tanto rogando á Dios para que conserve la preciosa vida del actual Sucesor de San Pedro.

Oremus pro Pontifice nostro Leone...

El Boletín Oficial del sábado inserta una circular convocando á elecciones en esta provincia para la renovación ordinaria de la Diputación, debiendo éstas tener lugar el domingo 8 de Marzo próximo en los partidos judiciales de Mahón y Manacor, donde habrán de elegirse cuatro diputados en cada uno.

La colecta verificada en Ciudadela el día 30 del próximo pasado mes de Enero, para socorrer á las familias necesitadas de los naufragos del pailebot «Lealtad» de aquella matrícula, que se cree naufragó en su viaje de regreso de las costas de Italia á aquel puerto, produjo mil setenta y nueve pesetas once céntimos.

Se continúa recibiendo limosnas para dicha obra de caridad.

En el vapor-correo del miércoles salió para Barcelona y Garidells, (Provincia de Tarragona) nuestro amigo el Lic. Rdo. D. Pablo Brunet, Pbro. Prefecto y Profesor del Seminario Conciliar de Menorca, con motivo de tener á su señor padre gravemente enfermo.

Deseamos al paciente pronto alivio en su enfermedad.

En el pueblo de San Cristóbal se está construyendo una fábrica para la elaboración de quesos y mantecas á expensas del Excmo. Sr. Duque de Almenara Alta.

Dicesenos que en el referido pueblo de San Cristóbal se declaró el martes último un caso de viruela, de carácter benigno, en la persona de una niña.

Se han dado las oportunas órdenes para que la enfermedad no se propague.

Ha sido nombrado por mayoría de votos Secretario de este Ayuntamiento el Sr. D. Santiago MasPOCH.

En el día de ayer comenzó sus tareas apostólicas el Rdo. P. Fidel, llegado el día anterior en el vapor-correo, quien este año predicará los sermones cuaresmales, en las parroquias de esta ciudad. Bien venido sea.

Se asegura que serán declarados puertos militares de España, los tres de los Departamentos de Marina de la misma, á saber: Cadiz, Cartagena y el Ferrol y el de esta Comandancia de Mahón.

Nos alegramos.

El buque de guerra designado para hacer las pruebas del Dique, anclado desde tiempo en nuestro puerto, parece será, en lugar del «Carlos V.» «El Princesa de Asturias.»

Seguimos disfrutándose de una temperatura sumamente benigna.

Mañana, á las seis, se dará principio, en la parroquial iglesia matriz de Santa María, á la solemnidad de las Cuasenta Horas.

Los sermones de la noche están á cargo del Reverendo P. Fidel, Capuchino.

No dudamos que las almas piadosas acudirán presurosas al Santo Templo para desagraviar al Señor en estos días de Carnaval en que tantos pecados se cometen.

A eso de las nueve de esta mañana ha entrado en nuestro puerto el vapor-correo directo de Barcelona.

CIUDAD DE LA

El miércoles al anochecer, y ayer, al mediodía hubo en esta ciudad un repique general de campanas con motivo de cumplirse ayer mismo 25 años desde que S. Santidad León XII fué elevado á la altísima dignidad de Sucesor de San Pedro.

El miércoles por la noche el colegio de D. Bosco obsequió al Rdm. Sr. Inspector D. Antonio Aime, con una velada, durante la cual se recitaron hermosas poesías y se pusieron en escena los dramas «San Hermenegildo» y «Covadonga», terminando la función con la representación del sainete «Casa de campo».

Hoy, despues de Nona, en la catedral se ha cantado Misa de Requiem en sufragio del alma del Excmo. y Rdm. Sr. Dr. D. Manuel Mercader y Arroyo obispo que fué de esta Diócesis, por ser el 13.º aniversario de su muerte.

Durante la segunda quincena del pasado mes de Enero se registraron en esta ciudad siete defunciones.

En el vapor-correo del domingo último embarcaron seis pasajeros para Alcudia y cuatro para Barcelona.

Continua el tiempo siendo muy vario, sintiéndose el martes un frío muy intenso. El lunes por la noche desencadenó un furioso viento, que habrá sido muy perjudicial al campo; especialmente sufrirán sus consecuencias, los almendros, que en esta época están en su florecencia.

Sobre las ocho y media de la mañana del martes cayó sobre esta ciudad y su término, ligera lluvia.

El miércoles y jueves fueron dos días casi primaverales.

Notas Biliográficas

Abono de la vid.—Bajo este titulo hemos recibido un folleto de verdadero interés para los viticultores. En él se hacen atinadas consideraciones acerca de las ventajas que ofrece el abono de los videdos, se consignan en demostración de ello algunas experiencias y se dan las fórmulas de abonos para las distintas clases de tierras destinadas al cultivo de la vid. Los que deseen adquirir dicho folleto gratuitamente, pueden dirigirse á la Delegación Hispano-Portuguesa del Permanent Nitrate Committée, plaza de Cajeros, 6, Valencia.

También hemos recibido un ejemplar de la Memoria y Cuenta general del Centro y Caja de ahorros Escolar Dominical de Obreros de Pamplona correspondiente al ejercicio de 1902.



Parroquia de Santa María

Domingo de Quincuagésima.—Las Misas rezadas se celebrarán á las cinco, seis, siete, ocho y la última des-

pues de la Mayor que se cantará á las diez, predicando el Evangelio el Rdo. Sr. Lic. don Gabriel Coll, Presbitero, Vicario de dicha parroquia. A las diez se manifestará S. D. M. dando principio á las Cuarenta Horas que la Pia Unión consagra estos tres últimos días de Carnaval á Jesús Sacramentado. Ocupará la Sagrada Cátedra las tres noches el Rdo. P. Fidel, Capuchino.

Miércoles.—A las diez tendrá lugar la solemne bendición de las Cenizas, siguiendo el Divino Oficio, en cuyo Ofertorio predicará el Rdo. P. Fidel, Capuchino, el cual tiene á su cargo la predicación cuaresmal.—Al toque del Ave Maria, Rosario y la Buena Muerte.

Viernes.—A las tres y media de la tarde se practicará por la Rda. Comunidad el piadoso Ejercicio de Vía Crucis con Sermón de Dolores por el Rdo. Sr. don Jaime Tutzó Pbro., Bdo.; Corona á la Santísima Virgen y Canto del «Stabat Mater Dolorosa».

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen

Domingo de Quincuagésima.—Las Misas se dirán á las horas de costumbre. La de siete y media será de comunión general para los Cofrades y Tercerarios carmelitas. En la mayor predicará la homilia el Rdo. Sr. Cura Regente. A las dos enseñanza de doctrina cristiana. A las tres Vísperas con el Señor de manifesto, siguiendo el Santo Rosario y actos de desagravios al Sagrado Corazón de Jesús.

Lunes y martes.—A las ocho Misa con exposición de S. D. M. A las tres de la tarde rezo del Santo Rosario y Via-Crucis.

Miércoles de ceniza.—A las nueve Bendición solemne é imposición de la ceniza é inmediatamente la Misa. Jueves. Al anochecer explicación del Catecismo para los niños de primera Comunión.

Viernes.—El ejercicio de la buena muerte al toque de Oración.

Sábado.—A las ocho Misa con el Señor de manifesto á intención de la Liga de oraciones. Al anochecer, visita á Ntra. Sra. del Carmen y canto solemne de la Salve.

Parroquia de San Francisco

Domingo de Quincuagésima.—Misas rezadas á las horas de costumbre, y después de la de las siete Doctrina y cánticos. A las diez la mayor con exposición del Santísimo Sacramento y homilia por el Rdo. Sr. Cura Ecónomo. A las dos Catecismo. A las tres visperas, también con exposición de S. D. M., y Rosario.

Lunes 23.—A las tres exposición del Santísimo, Rosario, Meditación y acto de desagravios. Por la noche Vigilia de Carnaval comenzando á las diez.

Martes 24.—Misas rezadas á las siete y media y á las nueve en el altar de San Antonio de Padua. A las tres exposición de S. D. M. como en el día anterior.

Miércoles de ceniza.—A las siete y media bendición é imposición de la ceniza y Misa cantada. Al anochecer, después del Rosario, el santo ejercicio del Via-Crucis.

Jueves 26.—Inmediatamente después del toque de oraciones, rezo del Rosario é instrucción para los niños que hayan de disponerse á la primera Comunión.

Viernes 27.—Al anochecer, después del Rosario, ejercicio de la Buena muerte, sermón cuaresmal por el Rdo. P. Fr. Fidel de San Acisclo, y cántico de penitencia.

Sábado 28.—Al oscurecer, también después de reza-do el Rosario, instrucción para los niños que deben prepararse á la primera Comunión.

Iglesia de las Concepcionistas

Mañana domingo, lunes y martes á las cuatro y media de la tarde se expondrá S. D. M. celebrándose solemnes cultos de desagravio al Sagrado corazón de Jesús, predicará el Rdo. D. Lorenzo Vanrell Pbro.



Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes entries for Magdalena Sintés, Una hija de María, and D. Bernardo Seguí.

Son Ptas. 11.636.75 (Continuará)



ADORACION NOCTURNA

Sección de Mahón

Lunes 23 Febrero.—Turno n.º 2 «Cor Jesu». Vigilia especial de Carnaval empezando á las diez. Su intención será el desagravio de Nuestro Señor por las ofensas que recibe en estos días.



AL MENUDEO

La salud del Papa

En una conferencia celebrada por un corresponsal de El Berliner Tageblatt, con el médico de Su Santidad, Dr. Laponi, hizo éste las interesantísimas declaraciones que leemos en un periódico de Madrid, que para satisfacción de nuestros católicos lectores insertamos.

«El Papa, enfermo»—dijo el profesor Laponi á su interlocutor.—Afortunadamente son inexactas las noticias que circulan. Su salud es tan completa, que bien pudiéramos envidiarla usted y yo. Durante los dos últimos años sólo he tenido que curar á Su Santidad una ligerísima afección á la garganta.

«Crea usted que se trata de un verdadero fenómeno. Cuanta más edad tiene, y por paradógico que pueda parecer, más vigor adquiere su naturaleza, verdaderamente prodigiosa.»

Me atrevería á asegurar que el Papa llegará á centenario y que vivirá todavía algunos años más sin experimentar los achaques propios de la vejez. Posee una constitución de hombre joven. Todos sus órganos funcionan con regularidad absoluta. A este admirable resultado contribuye, sin duda, el género de vida que practica el Sumo Pontífice, y su abstinencia casi total de los líquidos espirituosos.

A esta repugnancia del Papa hacia el alcohol se debe que haya alcanzado edad avanzadísima, conservando todas sus facultades en pleno vigor. En efecto, León XIII lee sin gafas, anda sin bastón, se viste y se desnuda por sí mismo y trabaja catorce horas diarias.»

Dicen de Roma que queriendo el Rey Victor Manuel III dar al emperador Nicolás de Rusia cuando le visite en aquella capital una idea de lo que es el ejército italiano, ha dispuesto unas maniobras en las que tomarán parte más de 50.000 hombres de todas armas.

La gran función militar se celebrará en un punto situado entre Roma y Nápoles, que bien podría ser las cercanías de Capua.

Respecto á la armada italiana en la bahía de Nápoles podrá ver maniobrar el Czar á una formidable escuadra de la misma.

Aunque nada se sabe oficialmente, asegúrase que las fuerzas del pretendiente Bou-Hamara han alcanzado una importante victoria sobre el Sultán, cuyas tropas han tenido un millar de bajas. El pretendiente sigue en Tazza.

El día 11 de Abril el príncipe heredero de Alemania será recibido por el Papa.

# Mesa Revuelta

Curiosidades



## LAS TUMBAS DE MATALLAN

Aun cuando pertenecen ya a los tradicionales objetos que el paso de los siglos borró por completo, damos en nuestro grabado una reproducción de lo que fueron las tumbas de don Tello Pérez de Meneses, señor del Infantazgo de Matallana, y de su esposa Gontroda.

Hallábanse estas tumbas en el Monasterio de Matallán que, según las crónicas de Campos, (Palencia), tenía su asiento en uno de sus más pintorescos valles, y cuyas ruinas se conservaban aún a mediados del siglo XVIII. Fueron construidas las tumbas en el siglo X y eran de peña berroqueña. El monumento, de estilo gótico, era sencillo, pero notable.

Obstentábase a la izquierda la estatua yacente de don Tello, ceñido el arnés, calado el capacete y empuñando sobre el pecho la formidable espada que usó contra los moros.

La tumba de la derecha sostiene a Gontroda (su esposa) con hábito monjil.

Abandonado el edificio en el siglo XV y arruinado en el XVI, fué, hasta su demolición, nido de pajarracos y reptiles y señalado por los aldeanos de aquellos contornos como lugar misterioso de duendes y apariciones, hasta el punto de que nadie se atrevía a acercarse a aquellas ruinas que durante tantos años guardaron tan sólo los sepulcros de quienes hemos hecho mención.

## Pensamientos

Hay algo más grande que el dolor: la esperanza: sólo el que no espera es completamente desgraciado.

¡Oh fe! Harmonía, perfume, luz de las almas. Qué fuera sin ti esta vida que inspira en cada uno de sus instantes un nuevo dolor? Fe, luz celestial de mi pensamiento, yo me abrazo a ti para morir contigo.

La belleza es la perfección del cuerpo; la virtud la perfección del alma.

El cuerpo está destinado a perecer como materia impura, el alma ha de vivir en lo eterno! He aquí porque los necios prefieren la belleza a la virtud.

## Chascarrillos

En la Bolsa:

—¿Conoce usted a X.?

—Mucho.

—Que es el hombre más honrado del mundo desde que se ha retirado de los negocios.

Pasaba un inglés por la Avenida de los Tilos, en Berlín, hablando con un amigo, y exclamó de pronto:

—El Emperador está loco.  
Un agente de policía que se hallaba próximo oyó esas palabras, y acercándose al inglés le dijo:  
—Seguidme.  
—¿A dónde?  
—A la prevención.  
—¿Por qué?  
—Por haber llamado loco al Emperador.  
—Si es verdad—repuso el inglés flemáticamente—pero me refería al Emperador de Rusia.  
—Esa no cuela—replicó el polizonte—no hay ningún emperador loco más que el de Alemania.

Una señora mandó llamar a su médico, que vivía en una casa una legua lejos de la de su cliente. Al verle llegar, le dijo la enferma para disculparse:

—¡Ay! Doctor, ¡Cuanto siento el molestarle haciéndole venir de tan lejos.

—No señora. V. no me molesta. Cabalmente tengo aquí cerca otro enfermo grave; y ya ve usted que hago cuenta que con una pedrada mato dos pájaros.

## RIMAS

### ACTO DE CONTRICIÓN

Señor mío Jesucristo,  
Dios y hombre verdadero,  
Criador que me dió vida  
Sólo por ser vos quien sois  
Y porque os amo y venero  
Muy sobre todas las cosas  
Que pueblan el universo,  
Me pesa y duele de todo  
Corazón ¡oh Dios! de haberos  
Tan ciegamente ofendido  
En la tentación cayendo.  
Yo propongo firmemente  
Y así humilde lo prometo,  
Nunca más pecar ingrato  
Dando a vuestro amor tormento.  
Y cuidadoso apartarme  
Como de abismo funesto  
De todas las ocasiones  
De olvidaros y ofenderos;  
Confesarme arrepentido,  
Tristes lágrimas vertiendo,  
Y cumplir la penitencia  
Que me fuere impuesta luego.  
Os ofrezco ya mi vida  
Obras y trabajos, mérito  
En satisfacción de todos  
Mis pecados, que detesto.  
Y así como os lo suplico  
Así confío, y lo anhele,  
En vuestra bondad, hermana  
De vuestro poder inmenso,  
Y en la gran misericordia  
Infinita y sin ejemplo,  
Que me los perdonaréis  
Vos por los merecimientos.  
De esa vuestra preciosísima  
Sangre de puro Cordero,  
Y de la pasión y muerte  
Que abren al mundo los cielos;  
Y luz me daréis y gracia  
Para enmendarme cual bueno,  
Y para perseverar,  
La voz de Luzbel huyendo,  
En vuestro santo servicio  
Hasta la muerte en el tiempo.  
¡Así, Señor, así seál!  
¡Oyeme, oh Dios! ¡Te lo ruego!

ANTONIO ARNAO, de la Real Academia.

## Anuncios

### Para vender

Medio panteón de galería central número 2 del antiguo recinto en el Cementerio Católico.

Para informes Calle Arravaleta n.º 17.



FARMACIA

DEL

# DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

## Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña continúan el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón: de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

## Cuanto padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descañe de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentífico" Saint-Servaint del Doctor Casasa.

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

## Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

## LA MARÍTIMA

### COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

A fin de evitar demoras en las salidas de Barcelona de los vapores de esta Compañía se previene a los señores Agentes y cargadores que todas las guías en general deben ser visadas por el Sr. Novelle antes de presentarlas a la Aduana para su registro, sin cuyo requisito no les serán admitidas; y que para los embarques de los miércoles precisa que las guías que comprendan mercancías sujetas al pago de derechos de consumo, que necesitan justificar su salida de depósito doméstico queden despachadas de Aduana los martes por la tarde.

Mahón 31 Enero 1903.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

## Fes de vida

### Listas de embarque

### Libretas de alquiler

### Altas de contribución

Véndense en Mahón en la imprenta, de D. Bernardino Fabregues, Nueva, 25.

## PIANOS PARA ALQUILAR

Informarán calle de Alonso III n.º 4.

B. Fabregues, imp. de la Real Casa, Nueva 25.—Mahón. Talleres: San José, 69.